



DE AYER A HOY

Supremacía natural

En las Diputaciones como en los ayuntamientos y en Madrid como en Villapequeña de Abajo. Mucho laicismo, mucho quitar Crucifijos y nombres de Santos, mucho hablar de libertad de conciencia y mucho jactarse de gente avanzada y sin prejuicios. Pero cuando hay que enfrentarse con la realidad resulta que no puede prescindirse de las Religiosas en los establecimientos de Beneficencia.

Así han tenido que confesarlo los gestores socialistas y radicales de la Diputación madrileña, —antes lo confesaron ya los de Badajoz y otros lugares— y han acordado que en el colegio de «Pablo Iglesias» sean religiosas las que cuiden de los asilados. Claro que las razones que les han movido a ello han sido las puramente egoístas de que las Religiosas salen mucho más baratas, pues no hay que pagarles los sueldos corrientes ni ajustarlas por jornadas como al personal laico. Pero de cualquier manera que sea el hecho concreto es ese: el reconocimiento de la imposibilidad de sustituir a las Religiosas, cuando se trata de realizar una labor de abnegación, de cuidado de los ancianos y de los niños o de atención a los enfermos. Y otro reconocimiento también: el de la supremacía de esas humildes religiosas que todo lo dan: caridad, cariño, desvelos, solicitudes y oraciones, y nada piden, sobre el llamado personal laico que todo lo pide: jornada, sueldo y comodidades y da poco y con regateo. Es la supremacía natural de la vocación sobre el oficio; del amor a Cristo sobre el deseo de ganar dinero; de la espiritualidad sobre el materialismo.

Rumbosidad regional

Cataluña, libre y orgullosa, se organiza para hacer frente a las necesidades de su emancipación y siguiendo la norma obligada en hombres esquizofrénicos que se han formado en las escuelas del gran esquizofrénico Aznar y del melíptico posibilista Marcelino, lo primero que está haciendo la Generalidad es crear cargos. Cargos abundantes y bien retribuidos, que nunca han de faltar amigos que los ocupen. A la burocracia estatal, provincial y municipal viene a sumarse en Cataluña la burocracia estatutiva que, según parece, va a ser la que se «va a hinchar». Prueba de ello es la siguiente lista—publicada por el «Boletín Oficial de la Generalidad»—de la reorganización de la plantilla de la antigua Jefatura de Policía de Barcelona:

- Un comisario general, 21.000 pesetas.
- Un secretario del comisario, 9.000.
- Un jefe superior, 18.000.
- Un secretario del jefe, 8.000.
- Un secretario general, 15.000.
- Cinco jefes de negociado, a 12.000, 60.000.
- Quince oficiales primeros, a 9.000, 135.000.
- Veinte oficiales segundos, a 7.000, 140.000.
- Senta y dos auxiliares, a 5.000, 310.000.
- Veintidós mecanógrafos, a 4.000, 88.000.

En total la bicoca de 804 mil pesetas anuales, exclusivamente para el personal que ha de prestar servicio en las oficinas de la flamante comisaría.

Esta rumbosidad en el número de cargos y en la manera de pagarlos, que se repetirá sin duda en cuantos servicios haya de reorganizar la Generalidad, hace exclamar con amargura a un periódico barcelonés:

«Nómina frondosa y pródiga que concuerda a la de la Dirección general de Seguridad de Madrid, que concentra los servicios de toda España. Con la diferencia de que esta última la pagan veinte millones de españoles y la nuestra irá a cargo de dos millones de catalanes.»

Si es por eso no se apure el colegn. Ya se las arreglarán los esquizofrénicos para que «carguemos con el muerto» todos los españoles. Es la costumbre.

Del extranjero

Veterano estudiante

Un diputado de la mayoría arroja una silla contra el ex presidente del Consejo señor Papanastasiu

ATENAS.—Durante el debate celebrado ayer por la tarde en la Cámara de Diputados, y con motivo de la discusión de un proyecto de ley presentado por el Gobierno, se produjo un formidable escándalo.

El ex presidente del Consejo señor Papanastasiu hizo uso de la palabra para oponerse al proyecto, y durante su discurso pronunció violentas palabras ofensivas para el actual ministro de la Guerra, señor Condylis.

El diputado de la mayoría, indignado, arrojó una silla contra el orador, que resultó herido en el brazo derecho.

El presidente de la Cámara se vio obligado a levantar la sesión.

El Sr. Pita Romero en Roma

ZARAGOZA.—En el Instituto se ha examinado el anciano de 83 años Pedro Argüello, obteniendo la calificación de «Sobresaliente».

Sus venturosos padres están sintiendo muy felicitados.

representante del Ministerio de Estado español y numerosos miembros de los organismos religiosos españoles en Roma.

El partido comunista austriaco ha sido disuelto por el Gobierno

VIENA.—El Gobierno austriaco, después de haber colocado fuera de la ley al partido comunista por su carácter antifuncional y sus compromisos con organizaciones extranjeras que intentan la destrucción del Estado, ha decidido últimamente la total disolución de dicho partido y la incautación oficial de sus bienes inmuebles.

PENSION MADRID

Gran confort. Precios económicos. Plaza Castelar, 2.—AVILA

Información del Parlamento

Se aprueba el presupuesto de Marruecos.—Y sigue discutiéndose el proyecto de Radiodifusión

La sesión de ayer

MADRID 5.—Comienza la sesión a las cuatro y cinco minutos, presidida por el Sr. Alba. Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Prosigue el debate sobre el proyecto relativo a la designación de jueces y fiscales municipales.

El Sr. Prat, socialista, niega eficacia al proyecto por entender que viene a restablecer el caciquismo en la justicia municipal.

El Sr. Alvarez Valdés, liberal demócrata habla en pro del proyecto. Dice que la experiencia ha demostrado las impurezas que encierra el sistema electivo. Para comprobarlo les da los datos de la fiscalía de la República, y apoya a petición de que se realice la reforma en proyecto.

Continúa la discusión y el señor Prat anuncia la obstrucción de los socialistas.

El Sr. Martínez Moya replica que si es así se aplicará la «gullolista».

Se suspende este debate. Continúa la discusión de los presupuestos, y se aprueba el de la sección de gastos de contribuciones y rentas públicas.

El Sr. Vidarte, socialista, consume un turno en el presupuesto de Marruecos.

El Sr. Pellicena, de la Liga, considera insuficiente la consignación propuesta.

El ministro de la Guerra dice que la orientación del presupuesto de Marruecos responde a una política de reducción de gastos. Ante que al continuar en el ministerio, el voluntariado en África será una realidad.

Queda aprobado el presupuesto de Marruecos.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de Radiodifusión. El Sr. Royo Villanova defiende una enmienda al artículo primero en la que pide que el proyecto de radiodifusión sea exclusivo del Estado.

El ministro de Comunicaciones dice que la Constitución establece como función del Estado todo lo relativo a la radiodifusión, y así lo reconoce el Estatuto catalán. El proyecto se ha presentado para dar efectividad a concesiones internacionales, y está dispuesto a recibir cuantas iniciativas le mejoren. Justifica la entrega del servicio de radiodifusión a los funcionarios de Telégrafos, porque no se le iba a entregar a los «caciques».

Los señores Píera y Ventosa intervinieron brevemente para lamentarse de los ataques del Sr. Royo Villanova, y el Sr. Ventosa dice que únicamente solicita se cumpla el Estatuto y que el pleito sea resuelto por el Tribunal de Garantías.

A las nueve y cuarto de la noche se levanta la sesión.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

Las noticias de la huelga

Fué la tarde de ayer en la Cámara de una gran desanimación; pero no faltaron los acostumbrados comentarios en los que se hizo patente el fracaso absoluto de la huelga de campesinos. Las noticias que los diputados tenían de sus provincias respectivas aseguraban que en ellas había gran tranquilidad y que las faenas en el campo comenzaban sin incidentes.

La opinión del Sr. Calvo Sotelo sobre un Gobierno Gil Robles

—¿Qué impresión le produce a usted la actual situación política?— preguntaron ayer los periodistas al ilustre ex ministro de Hacienda,

—Positivista. A mí me parece que esto está en las últimas. No digo este Parlamento, sino el régimen parlamentario en general. Aquí no se hace nada útil ni provechoso. Si nos fijamos en la labor realizada por estas Cortes veremos que no hay en ella nada constructivo. Todas las leyes que salieron de esta Cámara fueron de rectificación o de corrección, de las que dictaron las Constituyentes. La de haberes del Clero fué de rectificación, aunque míalma de la de Asociaciones y Congregaciones, y lo mismo las de Amalfla, Términos municipales y Justicia militar, que ahora se discute. Del mismo carácter es la de reposición de funcionarios, que se anuncia. En todo este período no hay una sola ley constructiva porque no creo que la de presupuestos lo sea. Ni siquiera se va a intentar nada sobre el paro obrero que es problema tan agudo y tan angustioso.

—¿Cree usted que cambiaría el aspecto parlamentario con un Gobierno de concentración de centro derecha, es decir, con un Gobierno de mayoría Propia?

—Podría mejorarlo, indudablemente. El Gobierno del Sr. Gil Robles sería una garantía para todos y aun es posible que lograra éxitos. E fin de su táctica, que yo no comparto, debe ser ese; su integración en un Gobierno. Pero me temo mucho que le cierren el paso y que hagan lo imposible para que no gobierne.

Una proposición referente a sueldos militares

—El diputado radical Sr. Peire ha presentado una proposición para que los sueldos de los jefes, oficiales y asimilados del Ejército queden establecidos en la proporción siguiente:

Afércer, mil pesetas de aumento; tenientes, quinientas pesetas de aumento; capitanes, mil pesetas de disminución; comandantes, mil quinientas pesetas de disminución; tenientes coronales, nueve mil pesetas en vez de diez mil; y coronales, diez mil pesetas, en vez de trece mil.

Independientemente de los sueldos hebrá quinientos de quinientas pesetas, y quienes resulten perjudicados con la escala de sueldos seguirán cobrando los mismos haberes hasta que por acumulación de años de servicios perciban otros más beneficiosos.

El Sr. Maura explica y el señor Gil Robles replica

—Preguntado D. Honorio Maura acerca del último discurso del señor Gil Robles, dice que la opinión de las derechas es desfavorable en absoluto a la postura política que ha adoptado últimamente el señor Gil Robles.

Como no se ha reformado el artículo 26 de la Constitución, no se comprende cómo va a servir a la República y hacer respetar a los españoles todos los artículos de la Constitución.

Niega que se haya cumplido el programa electoral de las derechas. Agrega que todas las fuerzas de derecha están disconformes con lo que viene haciendo y sustentando el jefe de la mayoría popular agraria.

El Sr. Gil Robles ha contestado a esto que le importa muy poco esta opinión, y sólo le interesa hacer una aclaración: en lo que se refiere a la opinión, a esa gran masa de opinión que se aleja de nosotros y es la siguiente: Que no pasa un sólo mes sin que en Acción popular se recibían de 600 a 700 alías.

Fracasa rotundamente en toda España la huelga de campesinos

Una nota del ministro de Trabajo

MADRID.—El ministro de Trabajo ha facilitado una nota dando cuenta de que de muchos puntos preguntan el alcance de las facultades concedidas a los delegados de Trabajo para evitar represalias contra los obreros del campo, y hace constar que estas facultades son excepcionales y sólo pueden usarse en los sitios donde haya paro obrero, debido a la negaliva de los patronos a dar trabajo por motivo de carácter político. Los delegados tendrán que poner en conocimiento del ministerio las resoluciones que adopten.

Impresiones socialistas

—El presidente de la U. G. T., Anastasio de Gracia, ha manifestado ayer mañana a los periodistas que creía segura la declaración de la huelga general de campesinos, por no haberse llegado todavía a la fórmula de concordia.

Se le preguntó al sabio en qué sitio sería más intensa la huelga, y dijo que por los antecedentes recibidos sería en Córdoba donde tendría más incremento.

En todas partes se trabaja

—El Gobernador civil ha dicho que, a su juicio, el movimiento había fracasado, y buena prueba del fracaso eran las diversas coacciones ejercidas por las Casas del Pueblo sobre algunos trabajadores, coacciones a las que hacía frente la autoridad.

OVIEDO.—Han sido desobedecidas las órdenes de la Federación agrícola socialista de ir a la huelga campesina; por consiguiente en Asturias ha fracasado rotundamente. En Siero se intentaron cometer coacciones contra los labradores, que iban al trabajo. Intervino la Benemérita restableciendo el orden.

TOLEDO.—Son muy pocos los pueblos que se han declarado en huelga y solo la secundan los socialistas.

CIUDAD REAL.—En algunos puntos ha comenzado hoy la huelga campesina, registrándose algunas coacciones. En la mayoría de los pueblos se trabaja, aunque se reparten hojas invitando al paro.

PAMPLONA.—El gobernador civil ha manifestado que no han secundado la huelga los campesinos, pero que en algunos puntos se nota la sberescencia.

SEVILLA.—Ha manifestado el gobernador que la huelga es solo parcial en varios pueblos. En Gerena los huelguistas quemaron dos máquinas segadoras.

MALAGA.—El gobernador civil ha manifestado que sus impresiones son favorables respecto a la huelga de campesinos. El movi-

Y que el Sr. Maura siga pensando y escribiendo lo que quiera.

El Sr. Casanueva ha manifestado que se halla de completo acuerdo con lo anteriormente dicho por el Sr. Gil Robles. El país no quiere revoluciones, ni de izquierda ni de derecha, sino orden y trabajo.

Los proyectos de restauración sólo servirían para encender la guerra civil en España.

Si Acción Popular ocupara el Poder defendería a la República con toda lealtad, aun en contra de un levantamiento monárquico y con la misma energía que lo hizo Aznar en agosto del 32, aunque no con los mismos modos.

Cierto que es preciso reformar el artículo 26 de la Constitución, y el 4. Cree que la posición del Gobierno Samper es firme hasta septiembre u octubre,

miento es parcial y pacífico afectando a menos de la mitad de la provincia. Han sido detenidos varios individuos, reunidos clandestinamente con motivo de la huelga.

CORDOBA.—La huelga sólo afecta a treinta y cinco pueblos. ARANJUEZ.—Se ha declarado en huelga los obreros de la Sociedad «La Fresca». Los obreros del Patrimonio no la han secundado.

BADAJOZ.—Trabajan los obreros del campo, habiéndose concentrado fuerzas, que se temen precipiten coacciones entre los obreros no afiliados a la U. G. T.

CADIZ.—Se trabaja en la mayoría de los pueblos. En los que se ha declarado la huelga, esta transcurre pacíficamente.

TERUEL.—El gobernador ha manifestado que solo en tres pueblos se ha declarado la huelga de campesinos. En los demás pueblos se trabaja con normalidad.

MURCIA.—El paro obrero campesino apenas si se nota en la provincia. Se sabe de grupos de obreros que están contentos con los jornales que les ofrecen los patronos, pero no entran al trabajo hasta que reciban órdenes de la U. G. T.

ALMERIA.—La huelga ha constituido un verdadero fracaso. Se han practicado 25 detenciones, hallándose asegurado el abastecimiento de los mercados.

CACERES.—Se considera fracasada la huelga de campesinos. Únicamente en Malpartida y Torrejón de la Cañada secundaron el paro los obreros afiliados a la Casa del Pueblo. Han sido detenidos en la capital algunos individuos que pretendían solidarizar a los segadores que trabajaban.

SEGOVIA.—El gobernador nos ha dicho esta tarde que le comunicaban las autoridades locales de la provincia que había tranquilidad absoluta, habiendo entrado al trabajo todos los obreros afiliados a las distintas organizaciones.

SALAMANCA.—La huelga de campesinos constituye un rotundo fracaso. Se trabaja en todas partes. Las faenas de escarda se efectúan normalmente; las de recolección no empezarán hasta fin de mes. Sólo se presentaron 16 oficios de huelga y la mayoría no secundaron el paro. Aquí hay 400 pueblos. La tranquilidad es completa.

De las restantes provincias las noticias, tanto oficiales como particulares, acusan también tranquilidad y fracaso de la huelga.

El Corpus en Tetuán (Marruecos)

La festividad del Corpus Christi se celebró con mayor asistencia de católicos que años anteriores, muchos de los cuales se acercaron a recibir en sus pechos a Jesús Sacramentado.

A las diez de la mañana tuvo lugar la misa solemne, se manifestó su divina majestad, que quedó expuesto durante el día, y le dieron guardia de honor los hermanos de la V. O. T. de San Francisco y los miembros de la Adoración Nocturna, Torcidos, Señoras de la Vela al Santísimo, Señoras de la Corte del Pilar e Hijas de María.

A las seis de la tarde, hora designada para la procesión con el Santísimo, era insuficiente la espaciosa Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias para cobijar bajo sus bóvedas a los ramos rosas y fervorosos fieles que acudieron a rendir culto a Jesús Sacramentado, viéndose precisados muchísimos de ellos a permanecer fuera del templo.

La procesión se organizó en la forma siguiente: Cruz parroquial; niños de las escuelas católicas y Asociaciones piadosas por orden de antigüedad, ostentando sus insignias respectivas; según la Custodia, bajo palio. Durante el trayecto, que recorrió las calles del templo y los jardines de la misión católica, veinticuatro niñas vestidas de blanco iban ofreciendo flores al Santísimo.

Tarjeta postal

Hay zumo de necesidad, antes que esencia de mala intención, en algo de lo que se ha escrito estos días con ocasión del encuentro futbolístico de españoles e italianos en Florencia.

Quiénes escriban de esta suerte parecen olvidar o ignoran un hecho que comprueba la historia de todos los tiempos y especialmente la de los modernos, es a saber, que los italianos son hombres de tales recursos, y capaces de emplear tales medios para el logro de los fines que se proponen...

Al comenzar el P. Herrera dice que se siente muy inglés en sus estudios educativos por que es también muy español. Al visitar la eficiente Universidad de Oxford, se acuerda de Salamanca y Alcalá.

Por lo demás, la exaltación nacionalista, con las exaltaciones locales y provinciales son universales porque responden a un fenómeno natural.

Gracias a la Iglesia en España ha disminuido el analfabetismo, pues es todavía la educadora del pueblo en cientos de escuelas gratuitas.

Conferencia de P. Herrera en el Club Español de la Universidad de Oxford

Estima de nuestros autores del Siglo de Oro.—Las Universidades de Oxford, Salamanca y Alcalá de origen eclesástico.—El Divino Impaciente en Oxford

Invitado por el Club Español de estudiantes de la Universidad de Oxford, dió el P. Herrera una conferencia acerca del problema de la Educación en España.

El presidente del círculo, Mr. Jackson hispanista e investigador de nuestro Siglo de Oro, notable por sus trabajos sobre los místicos y en especial de Santa Teresa, presentó al orador.

Al comenzar el P. Herrera dice que se siente muy inglés en sus estudios educativos por que es también muy español. Al visitar la eficiente Universidad de Oxford, se acuerda de Salamanca y Alcalá.

Los católicos españoles queremos por eso un sistema de organización escolar—dice—que permita el desarrollo de la enorme capacidad de iniciativa de los españoles.

Gracias a la Iglesia en España ha disminuido el analfabetismo, pues es todavía la educadora del pueblo en cientos de escuelas gratuitas.

ros valores tradicionales. El último número extraordinario de «El Debate» es un estudio de nuestra tradición cultural protegida e impulsada por la Iglesia.

Al terminar el P. Herrera ofreció a los oyentes algunos ejemplares de las obras que en estos cuatro últimos años han sido el éxito de librería en España por recoger la tradición y el ambiente católico de nuestra Patria.

La interesante conferencia del P. Herrera fué escuchada con gran atención y agrado por el público numeroso que a ella acudió.

El Club Español ha pensado presentar en Oxford la obra del señor Pemán «El Divino Impaciente» por el cuadro artístico del mismo club.

UN CONCURSO LITERARIO

Commemoración de la canonización de San Juan Bosco

También Santander trata de conmemorar con el esplendor debido la fecha de la canonización de San Juan Bosco, fundador de las Escuelas Salesianas...

A este fin, según tenemos entendido, se preparan varios e importantes actos, en cuya organización intervendrán los más destacados elementos de Acción Católica de la diócesis.

Y para la fiesta literaria que cerrará con broche de oro la brillante conmemoración de la canonización de Don Bosco, se ha organizado un concurso literario...

Concurso literario

Tema único.—Poesía sobre San Juan Bosco o su obra.

Cada trabajo no excederá de cien versos ni será menor de cincuenta, con métrica libre.

Se establecen tres premios. Primero, 400 pesetas; segundo, 100; tercero, 100.

Para la calificación de los trabajos se atenderá a su mérito absoluto, distribuyéndose los tres premios entre las tres poesías que obtengan mayor puntuación.

El plazo de admisión terminará el día 25 de junio actual, a las doce de la noche.

Los trabajos serán enviados, escritos a máquina, en cuartillas de tamaño corriente, por un solo lado, sin firma y con un lema.

Las plicas de los trabajos no premiados serán destruidas por el Jurado en el momento de adjudicarse los premios del concurso.

La Comisión organizadora se reserva el derecho de publicar las poesías que resulten premiadas.

La Comisión organizadora se reserva el derecho de publicar en cualquier forma y en cualquier tiempo las poesías no premiadas.

Los trabajos deberán ser remitidos al secretario de la Comisión, apartado 79, Santander, antes de la fecha indicada.

Todos los trabajos que lleguen después de dicha fecha o no se ajusten a las condiciones expresadas quedarán fuera de concurso.

Valle Irueles

Calienta el sol. Estilo de Ideas. Las entrañas efectivas ebranzadas por ese incesante croquelero de crímenes sociales.

Cada cual busque su modo. Y acomodo también. Yo, Dios sea loado, tengo a Uve. Me lo depaó la suerte y la bendigo.

Uve; quien leyó mis crónicas, perdón a mi pecado, seba que es un hombre cristal. No cumbre. Pero sí en plena cumbre natural.

Estas latitudes verdagueantes sedante y alivio. Lejos de mí ese mundo de faras, ese vivir de ficción artificiosa. Lo dejo sin pena.

ron; fueron grumo; hoy las esgrimes en forma de consejos. No te envanezas, si aconsejas, es que lloraste un día.

Uve, corazón sin dobleces, cenital immaculado, sin rugas, con el alma tendida siempre al viento de las cumbres.

Me he perdido en el valle y en los verticuetos vírgenes he descubierta una personalidad lejana, fuertemente acusada, constelada de estrechitas blancas y amorcillos inocentes.

¿Recuerdas lector, aquellos días de tu niñez, buscando un nido? La premura de la inquietud tiñó tus stenes de sobresaltos, y de zozobras tu corazón.

serva el derecho de publicar las poesías que resulten premiadas.

a) La Comisión se reserva también el derecho de publicar en cualquier forma y en cualquier tiempo las poesías no premiadas.

b) No se devuelven los originales.

Todos los trabajos deberán ser remitidos al secretario de la Comisión, apartado 79, Santander, antes de la fecha indicada.

Todos los trabajos que lleguen después de dicha fecha o no se ajusten a las condiciones expresadas quedarán fuera de concurso.

Sección religiosa

SANTORAL. Día 7. Jueves.—Santos Pablo, Pedro, Wistremundo, Sabinián y Jeremías, mrs. y Roberto, cf.

La misa y oficio divino son de la octava del Santísimo Corpus Christi, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS. Octavario del Corpus. S. I. Catedral. Por la mañana, a las nueve, exposición solemne de S. D. M.

La Santa. Por la tarde, a las seis y media, solemnes mántines ante el Santísimo expuesto, rosario y procesión por las naves de la iglesia.

Mes del Sagrado Corazón de Jesús. S. I. Catedral. El Apostolado de la Oración celebra el mes dedicado al Sagrado Corazón con los siguientes cultos.

Novena a San Antonio de Padua. San Antonio. La Comunidad de Padres Franciscanos, Asociaciones Antonianas, Cofradía de Ferroviarios y devotos celebran solemne novena al Santo taumaturgo de Padua.

ron; fueron grumo; hoy las esgrimes en forma de consejos. No te envanezas, si aconsejas, es que lloraste un día.

Uve, corazón sin dobleces, cenital immaculado, sin rugas, con el alma tendida siempre al viento de las cumbres.

Me he perdido en el valle y en los verticuetos vírgenes he descubierta una personalidad lejana, fuertemente acusada, constelada de estrechitas blancas y amorcillos inocentes.

¿Recuerdas lector, aquellos días de tu niñez, buscando un nido? La premura de la inquietud tiñó tus stenes de sobresaltos, y de zozobras tu corazón.

serva el derecho de publicar las poesías que resulten premiadas.

a) La Comisión se reserva también el derecho de publicar en cualquier forma y en cualquier tiempo las poesías no premiadas.

b) No se devuelven los originales.

Todos los trabajos deberán ser remitidos al secretario de la Comisión, apartado 79, Santander, antes de la fecha indicada.

Todos los trabajos que lleguen después de dicha fecha o no se ajusten a las condiciones expresadas quedarán fuera de concurso.

Los propósitos separatistas de De Valera

(De nuestro servicio especial P. A.)

LONDRES.—Es lamentable lo que ocurre en Irlanda con la política que sigue De Valera. Es la de un dictador, cuando no hay motivos para que lo sea.

El Congreso de Irlanda ha aprobado el proyecto de ley de De Valera suprimiendo el Estado Libre del Senado.

Como en Inglaterra, el Senado ejercía funciones legislativas en la forma en que las ejerce la Cámara de los Lorea, y De Valera no tenía confianza en sus miembros para el logro de sus fines políticos.

Todavía continuará el Senado funcionando durante un año, y al fin de esos doce meses de plazo desaparecerá.

Parece que la opinión de los irlandeses, en su mayoría, es opuesta a los propósitos del actual Gobierno, y si éste cayera, como puede suceder con gran facilidad, es seguro que De Valera no podría obtener mayoría absoluta de mandatos para continuar gobernando.

Por su parte, los laboristas ingleses toman buena nota de lo que sucede en Irlanda, y se disponen a dar una fuerte batalla, sobre todo después de unos éxitos obtenidos recientemente en elecciones parciales.

Si los irlandeses se empeñan en emanciparse, tendrá que pensar mucho en lo sucesivo, principalmente porque la vida se les haría muy cara con los aranceles, que otras naciones pueden salvar con grandes dificultades.

A. Noabal Creand.

Arturo Canales

Entrevistas del norte, plus rojo. Comentarios Cosmos, Anad y Cangrojo.

Gas. telav. 3. Teléf. n.º 41

¡Oh magia, interrogarla! ¿Si? ¿No?

A todo viento desplegada en el mar se orea flotante y sonadora...

Jerónimo García

Valle Irueles (Escarabajosa). (Prohibida la reproducción).

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos. PRECIOS ECONOMICOS.

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Gomas, algodones y cuanto a necesite para su automóvil lo encontrará.

Auto-Garsouta

Carretera Nueva n.º 2. Teléf. n.º 1. Junto a la Administración de los MADRID-SALAMANCA

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS. En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valladolid) ALAEJOS

Calzados "LA CONFIANZA"

Inmenso surtido en calzados de verano, últimas creaciones de la moda

Día que en el sorteo correspondiente al mes de mayo ha resultado gratis, el 16. Clientes favorecidos, 54.

AVILA AL DIA

Ecos de sociedad

DE MADRID Y PROVINCIAS

Notas oficiales del desarrollo de la huelga campesina.—Reunión de la minoría radical

En el Teatro Principal

La velada de anoche

En el Teatro Principal tuvo lugar anoche la velada organizada por elementos culturales de esta población con el fin de allegar fondos con destino a fines escolares.

Dió principio la fiesta con un monólogo original del maestro don Antonio Galve, recitado con gran gusto por el niño Julio Martín, escuchando, tanto éste como el autor, muchos aplausos.

Se puso en escena la obra de Benavente que lleva por título «El Príncipe que todo lo aprendió en los libros». Nos pareció muy apropiada la comedia elegida, y en ella lucieron con gran maestría sus habilidades escénicas los niños Pilar Muñoz, Sonsoles San Segundo, Beatriz Garzón, Rosa Jiménez, Teresa Gutiérrez, Lorenza Nieto, Andrés García, José Rey, Valentín Ortiz, Francisco Domínguez, Jesús Blanco, M. Mayorga, Teodoro Robledo, Luis María, Rosa Cenalmor y Gonzalo San Segundo. Todos ellos fueron ovacionados.

En los entreactos un coro de niños dirigidos por el maestro nacional y profesor de música D. Antonio Martín Alonso, cantó algunas obras y por último la niña Pilar Martín recitó muy bien poesías de diversos autores. Tanto los coros como la recitadora cosecharon aplausos.

La velada resultó interesante y animada, por lo que felicitamos a sus organizadores.

ANGEL SANCHEZ LUMBRERAS

(Capellán retirado de la Armada y del Ejército)

ABOGADO

Teléfono número 229 Estaban Domingo 9, y Telara 1.

La huelga de campesinos

La huelga campesina en esta provincia ha resultado un fracaso rotundo. En Navarredonda se trabaja normalmente y han ido al paro escasos obreros asociados. Los trabajadores de Horcajada han retirado los oficios de huelga y en Piedralaves se realizan los faenas con toda normalidad. En Mingorría no se ha planteado la huelga y se cree que no se llevará a cabo.

Ulcimamente en Cebreros se ha extendido el paro a unos sesenta obreros que trabajan en la colonia de Santa Leonor, existiendo alguna efervescencia entre los trabajadores, por ser algunos partidarios de entrar al trabajo.

Al recibirnos el gobernador civil Sr. de la Peña nos dijo que en San Miguel de Serrezuela solo han dejado de trabajar los asociados y que en Santa Cruz del Valle han comenzado normalmente las operaciones de recolección de heno y cebada.

Nuestra primera autoridad se mostró muy satisfecho de la colaboración que le ha prestado la ciudadanía popular en todos los pueblos de la provincia.

La huelga en la provincia de Avila se considera fracasada.

TRASPASASE por enfermedad negocio de panadería en importante capital. Informes José María Gómez, Carretera de Toledo 1, almacén de maderas.

Los «nuevos modos» socialistas

En Arenas y por rivalidades políticas discutieron el afiliado de Acción Popular Moisés G. Vázquez y un socialista llamado Paterniano Riturio. Este, a falta de otros argumentos para rebatir a su contrario, sacó una navaja de grandes dimensiones asustando a Moisés varios puñaladas en distintas partes del cuerpo. Fue asistido por los facultativos quedando instalado en el Hospital. El agresor ha sido detenido y puesto a disposición del juez

Muerto por una des carga eléctrica

Cuando trabajaba en el tendido de una red conductora de fluido sufrió una descarga el vecino de Nava de Trévalo, Teófilo Acebes, muriendo electrocutado. El cadáver cayó al suelo desde una ventana. El juzgado se personó en aquel lugar ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito, donde se le ha practicado la autopsia.

Corses fejas caucho, tela y de todas las clases en Camisería Herrera y Losada

Denunciados

La guardia civil ha denunciado a ocho vecinos del pueblo de San Bartolomé de Pineros por infringir la ley penal de montes.

También lo fué Ruperto Dimas por pastoreo abusivo.

Detenido

En Casavieja ha sido detenido Emilio Jiménez por hurto de cebada en una finca particular.

Camisas a medida dibujos selectos, solo en Camisería Herrera y Losada

Un «enfermo»

Dos serenos municipales y el cabo de los mismos hallaron anoche en la vía pública, tendido en el suelo a un vecino de esta población.

Los agentes de la autoridad conduxeron al sujeto en cuestión a la clínica de la Cruz Roja, donde los facultativos de guardia le asistieron de un ataque de alcoholismo agudo. El paciente fué conducido después a su domicilio.

Objetos extraviados

En la comisaría de vigilancia se hallan depositados un bolsillo conteniendo metálico, un bolso con libros y un abrigo de niño.

Camisas Prima las encontrará exclusiva en Herrera y Losada

Detención de un pájaro de cuenta

En uno de los últimos domingos del mes anterior fué detenido por la Policía, como consecuencia del servicio extraordinario que en tales fiestas se tiene nombrado por el interior de la capital para evitar delitos contra la propiedad por maleantes procedentes de Madrid, un sujeto sospechoso al que se le ocuparon algunos útiles para el robo. A pesar de las muestras de inocencia de tal sujeto, que dijo llamarse Fernando Dader Rodríguez, no llegó a convencer de ella a la Policía y practicado un registro en su equipaje se le hallaron más útiles para el robo, algunos de ellos perfectísimos para desvalijar cajas de caudales.

Fuó puesto a disposición del juzgado y reclamados antecedentes a la Dirección general de Seguridad, ésta comunica que el sujeto que a la vista aparecía tan inocente y que según manifestaba era la primera vez que estaba detenido, usa los nombres de Fernando Marco Valls, Enrique Ganau Cuco, Fernando Vicente Martí, Fernando García Ruiz y Antonio Cárdenas Fontana, habiendo sufrido tres causas por hurtos y robo en Valencia, una por tenencia de útiles para el robo en Zaragoza, dos por robo en Madrid, y otras en Sevilla, Ciudad Real, Chinchón, Valencia y Málaga, apareciendo en la actualidad ordenada su captura por juzgados de Madrid, Málaga, Chinchón y Ciudad Real.

Cuando una pareja de la Guardia civil lo conducía de Málaga a Madrid se arrojó del tren dándose a la fuga sin que los guardias pudieran darle alcance.

No hay duda, de que la detención

Exámenes

En los exámenes de Geografía (primer curso) verificados en este Instituto, ha obtenido la calificación de sobresaliente y matrícula de honor el niño Ambrosio Sobrino Sánchez, hijo de nuestro aventajado suscriptor D. Ambrosio, secretario jubilado del Ayuntamiento de Muriel (Valladolid) y sobrino de nuestro buen amigo D. Esteban Sánchez, capellán de la Casa de Misericordia.

A sus familiares nuestra enhorabuena.

Enferma

Se encuentra enferma la distinguida esposa del fiel contraste de pesas y medidas D. Arcadio Gomez. Deseamos su alivio.

Nueva maestra

Con gran aprovechamiento ha terminado la carrera del Magisterio la señorita Higinia Rodríguez López, hija de nuestro buen amigo el propietario de Chaherrero don Francisco. Enhorabuena.

Posecion

Por cesación de D. Teodoro del Canto le ha sido adjudicada interinamente la plaza de practicante de la Cruz Roja de esta población, a D. Fructuoso María.

Viajeros

Han salido para Burgos la señora doña Edita Alonso viuda de Criado, acompañada de la señorita Asunción Yáñez.

Las brevas socialistas

Dice «la información»: «Nuestro servicio particular—menos numeroso, pero más discreto que el servicio de inteligencia del socialismo—nos comunica la zeliguarda promovida en la minoría con ocasión de la inesperada palinodia de su dimitido jefe.

Fuó la otra tarde cuando, acorralado por el ministro de la Gobernación y ante las pruebas de que la huelga campesina tenía fines revolucionarios, el camarada Largo Caballero interrumpió al Sr. Salazar Alonso diciendo: «Yo no he dicho jamás que haría la revolución.»

El estupor llenó la Cámara, desde la dama más elegante al diputado menos donjuanesco. ¿Que Largo Caballero no había amezado jamás con la revolución? Pero si no ha dicho otra cosa. ¡Si no tiene otro patrimonio que el coco de la dictadura proletaria!

El estupor llenó la minoría. ¿A qué la rectificación de Largo? Había que aclarar la cosa. Y entonces el agrario Hervás contó el cuento de las brevas. La negativa de Largo Caballero, a ciencia y paciencia de todo el mundo, era algo semejante a la del criado del cuento.

Llegó el criado con su cesta de brevas y su carta, de parte de su señor, para el amigo de su señor. Y el amigo, después de leer la carta y revisar la cesta le dice al criado:

—Aquí en la carta dice que vienen tres docenas de brevas. Pero aquí en la cesta no vienen sino dos docenas.

—Sí, señor; dos docenas.

—Pero en la carta dice que vienen tres.

—Sí, señor; tres.

—Bien; pero si sólo vienen dos...

—Sí, señor; dos.

Lo mismo el camarada Largo y sus brevas revolucionarias...

Las mejores medias en HERRERA Y LOSADA

de tal sujeto, ha evitado en Avila, la comisión de más de un delito. Cordialmente felicitamos el cuerpo de vigilancia por el excelente servicio llevado a cabo.

Acción Popular sigue incrementándose

MADRID.—Acción Popular continúa su ritmo de afirmación y crecimiento, mantenido desde su fundación.

Este crecimiento es más acelerado en esta época que las épocas similares de años anteriores. Por ejemplo, en el mes de mayo pasaron las altas de 600.

En cuanto a las bajas, no pasan de una decena y todas ellas por causas justificadas, como defunciones, traslados, etc. En los días que van del mes el crecimiento de la organización continúa con ritmo análogo al apuntado.

La asamblea de Veterinarios

—Ha comenzado sus trabajos la asamblea de la Asociación nacional de Veterinarios, bajo la presidencia del Sr. Medina, presidente de la Asociación, que pronunció el discurso de apertura planteando los problemas del Cuerpo de Veterinaria, y dedicó elogios a la Dirección general de Ganadería.

Se nombró presidente de honor al Sr. Gordón Ordóñez, y quedaron constituidas las diversas secciones que continuarán sus trabajos en días sucesivos.

Dos jóvenes atacan a un individuo y le quitan mil quinientas pesetas

VALENCIA.—Cuando iba el vecino del Cabañal Esteban Ballester Royo por asuntos de un negocio a un molino enclavado en la huerta, y al pasar por la senda próxima a la estación de los ferrocarriles del Cabañal, se le cruzaron delante dos jóvenes que, pistola en mano, rápidamente le despojaron de pesetas 1.500, según ha confesado la víctima a la Policía. Sin dejarle de apuntar con las pistolas, desaparecieron tranquilamente los atracadores.

Destrozan cinco mil plantaciones de melones

—En Puzol, en la pasada mañana han aparecido destruidas unas cinco mil plantaciones de melones y arrosado un huerto de naranjos jóvenes.

Como en casos anteriores en este mismo pueblo, esta vez ha resultado víctima del salvaje atentado uno de los directivos de Derecha Regional.

En las iglesias de San Vicente y San Isidoro de Sevilla

SEVILLA.—Anoche, a las doce y cuarto, estalló un petardo en la puerta de la iglesia de San Vicente, que causó pequeños destrozos en el arco del pórtico.

La explosión produjo gran alarma en el barrio y causó algunos daños en la casa de la viuda de Llorent.

Poco después estalló otro petardo en la iglesia de San Isidoro, que no produjo daños por estar la puerta forrada de chapa.

Mañana dará principio en la S. I. Catedral la novena al Sagrado Corazón de Jesús con sermón a cargo del capellán-sacristán mayor de la misma D. Miguel G. Cornejo.

Se liquidan todas las existencias del calzado adjudicado por subasta judicial a Agencia Melero del establecimiento sito en la Plaza de la República n.º 2.



Indudablemente, el medicamento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos, es el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(De nuestro servicio especial) Financ. Asoc. Econ.

El tiempo que hace

MADRID 6, 4'30, tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila temperatura máxima 17 grados y mínima 10.

Temperatura máxima de 29 grados en Valencia y mínima de 8 en Segovia, Cuenca y Teruel. Se mantiene en toda Europa el régimen de aguaceros. En España el cielo aparece cubierto excepto en el litoral del Mediterráneo, donde es menor la nubosidad.

Tiempo probable: En toda España cielo con nubes y aguaceros tormentosos.

—En el ministerio de la Gobernación facilitaron una extensa nota reflejando el curso de la huelga de campesinos. Los datos más importantes de la misma son los siguientes:

En A bacete fueron detenidos siete individuos que ejercían coacciones en los pueblos. En Alicante fué agredido por los huelguistas el alcalde de Rojales. En Badajoz se ha registrado una colisión entre los huelguistas de Alconchel y la fuerza pública. En Ciudad Real en el pueblo de Pedro Muñoz fué agredida la Guardia civil, que disparó resultando tres heridos leves; se practicaron detenciones.

En Jaén unos grupos recorrieron los campos paralizándolo los trabajos, y arrojando con hondas piedras a los trabajadores; en Santo Tomé se hicieron disparos contra el cuartel de la Benemérita; en Sabote dispararon los huelguistas contra un cortijo, resultando muerta una

¡¡¡Esto es horrible!!!

Es horrible

Leer las cartas de los Misiloneros. De cualquier parte escriben lástimas y miserias.—Dice uno: «...en la misión había logrado erigir una iglesia... con ladrillos cocidos y el techo recubierto de paja. ¡Magníficas catedrales las del pobre misilonero!

Es más horrible

lo que sigue: «...se levantó un viento impetuoso que removía la tierra... el agua y viento aumentaban su media y... ¡Padre, corre, la Iglesia ya no existe».

Y mucho peor aún

lo que escribe otro misilonero. «...la misión de los negros achiluks es misión con la raza más salvaje. Sin embargo, a consecuencia de dos años de hambre... tratan las madres sus niños demacrados a la Misión... llegamos a tener 70 niños

¡Va usted a Madrid!

No deje de hospedarse en la fonda «La Parísien, Montero 14 Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, tele-foños interior y exterior 14.285 Propietario y gerente LEONARDO MENDEZ

criada del mismo; también fué herido de un hachazo un guardia municipal; en Begljar hubo un encuentro entre patronos y obreros resultando un herido. En Málaga, en el pueblo de Teba fueron detenidos el alcalde y dos concejales por excitar a la rebelión. En Murcia, Navarra, Salamanca, Oviado, Segovia y Sevilla, hay tranquilidad, aunque se han registrado coacciones en cuatro Ayuntamientos hay por total, en 15 se trabaja parcialmente y en los restantes hay normalidad. En Vitoria, Avila, Valencia, Cádiz, Pontevedra y Tenerife el trabajo es casi absolutamente normal.

—A las 11 y media se reunieron los diputados radicales bajo la presidencia del Sr. Lerroux. Al llegar a la reunión el ministro de Justicia dijo que todavía no se había designado el sustituto para el director general de prisiones. El Sr. Guerra del Río aseguró que la reunión que iba a celebrarse era importante, y el Sr. Estadella manifestó que los labores del campo estaban casi normalizadas.

A las doce y media salió el señor Salazar Alonso que dijo a los periodistas que iba al Ministerio para hablar por teléfono con los Gobernadores civiles y que media hora después facilitaría una nota acerca de la huelga campesina.

Media hora después terminó la reunión facilitando el Sr. Lerroux la referencia de la misma, según la cual se trató de la ley de jueces municipales, aceptándose las encuestas de varios diputados de la minoría, y de la ley electoral. También se habló de las distorsiones ocurridas en el partido exponiéndose diversos criterios acerca de este asunto.

en la escuela y 20 muchachos se preparan para recibir el Santo bautismo... Desgraciadamente... la falta del dinero legítimos produjo la deprecitación de la moneda—suben los precios—hacemos los mayores sacrificios... vivimos con grandes privaciones...

Y a pesar de eso, oye el golpe fatal

... el hambre aumentó de tal manera... que ya no podemos guardar aquí a los aspirantes al bautismo y los tenemos que mandar a sus pueblos, entre paganos».

No creas

que es esto solo. Son dos meses, y podíamos citar mil. Las misiones necesitan muchos socorros.

Los protestantes

envían ríos de oro a sus misioneros.

Los católicos

¡qué vergüenza! ¡dan... poquitos... y muchos no dan nada!

¿Tienes corazón?

danos algo. El 18 de junio, ya queremos hacer la Exposición Misionera. Se nos ha dado dinero y objetos. Pero falta mucho dinero y objetos. Tú los tienes. Véndelos todo; hasta los sellos usados, que recordados con el pedazo de sobre valen para misiones. Hasta el papel de estado de los envuellos de chocolate, de café, etc. vale. Recógelo, hazlo bolas y dámoslo. Hasta el dinero, ¡ya ves! El dinero que te gastas sin saber, en un café, en un vermout, en un aperitivo. Da un café, o un vermout, o un aperitivo siquiera para los misiloneros.

Será horrible

que nuestra Exposición fuera desahuciada por tu culpa, y pensar que muchas almas se podían salvar por tí y se van a perder porque tú no nos des algo... eso... eso ¡¡¡es horrible!!!

El Sodalicio de San Pedro Claver Recibimos limosnas y objetos de las Reparadoras.